

## SÉANCE 4 : L'amitié (lettre 10)

### I. Lancement

Avez-vous réussi à faire votre graphique ? Que révèle-t-il sur votre vie chrétienne ? Où vous situez-vous en ce moment ? Il y a-t-il quelque chose en particulier que vous voulez travailler dans votre vie chrétienne ? Parlez-en avec votre accompagnateur/pasteur et priez ensemble à ce sujet.

### II. Discussions théologiques

#### A. Enjeux

- Qu'est-ce qui vous a frappé dans cette lettre ? Pourquoi ?
- Vos amis/relations vous entraînent-ils dans le péché ? Si oui, dans quels types de péché et pourquoi succombez-vous à ces tentations ?
- Vos amis/relations vous conduisent-ils à délaisser votre famille (conjoint, enfants, parents, etc) ? Votre famille vous a-t-elle déjà reproché certaines relations que vous aviez ? Pourquoi ?
- Êtes-vous quelqu'un de différent à la maison, à l'Église, à votre travail et avec vos amis ? À quoi voyez-vous cela ?
- Pensez-vous vivre une bonne gestion de votre temps et de votre argent ?

#### B. Fondements bibliques

- **Proverbes 1,10-19 et 22,24-25 :** La Bible est très claire sur la question : nous devons faire attention à qui nous fréquentons. La pression sociale fait que nous avons tendance à faire ce que les autres font. Cela fonctionne dans le bon sens et met l'accent sur l'importance de l'Église, mais aussi dans le mauvais sens : nos amis peuvent nous détourner d'une vie sainte et de Dieu lui-même. C'est également pour cette raison que la Bible enseigne aux chrétiens de se marier dans le Seigneur (1 Co 7,39), c'est-à-dire avec des personnes chrétiennes. Beaucoup de chrétiens se sont égarés parce qu'ils ont épousé des non-chrétiennes (et vis-versa).
- **Actes 2,41-47 :** Au premier siècle, la communion fraternelle était si forte chez les chrétiens qu'ils se voyaient tous les jours pour prier et pour être enseignés. Ils avaient tellement confiance les uns envers les autres qu'ils pouvaient même mettre leur argent en commun. Nous avons déjà un peu évoqué cela dans une séance précédente, toutefois il convient de revenir sur ce sujet. Avez-vous conscience d'être transformé par votre vie d'Église ? Pourquoi ou pourquoi pas ? La vivez-vous assez pour être transformé ?
- **Matthieu 6,1-6 :** Cet extrait du sermon sur la montagne est un appel fort à ne pas dissocier notre vie privée de notre vie publique mais bien à être la même personne à la maison qu'à l'extérieur. Nous avons souvent été déstabilisés lorsque nous avons appris le vrai visage d'une personne à la maison. Tant de personnes qui paraissaient si pieuses à l'extérieur battaient leur conjoint, leur enfants, vivaient dans une addiction, passaient par une dépression et ont fini leurs jours par le suicide, etc. La dissociation de notre personne dans

différentes sphères de notre vie nous conduit à une véritable tension qu'il n'est possible de résoudre qu'en sortant de l'hypocrisie.

### C. Applications

Témoignage d'un chrétien : *Je passais par des temps difficiles à la maison. La relation avec ma femme se détériorait, mes enfants passaient par une crise d'adolescence et je fuyais cela autant que je pouvais en allant au travail et buvant régulièrement un pot avec mes amis. Lorsque ma famille me reprochait d'être absent, je répondais que j'avais besoin de repos. La réalité était que je détruisais ma famille et que mes amis me conduisaient à fuir mes problèmes dans l'alcool. Je me sentais complètement démuni et puis j'ai compris que ce qui était réellement important était ma famille. J'ai changé de travail pour éviter d'être tenté par mes « amis » et j'ai commencé petit à petit à reconstruire ma vie de famille.*

Lorsque nous parlons de nos relations, il ne s'agit pas simplement de personnes physiques. À une époque où internet est ultra-présent, nous nous devons de nous demander si notre temps passé sur internet (ou la télévision, les films et les livres) nous influence en bien ou en mal. Comment pourrions-nous mieux gérer notre temps pour qu'il soit plus édifiant ?

## III. Envoi

### A. Exhortation

Cette semaine, parlez avec votre famille de ce qu'ils pensent de vos amis. Prenez du temps pour prier ensemble et vraiment réfléchir à cela.

### B. Promesse

Jésus dit : « Il n'est personne qui, ayant quitté, à cause de moi et à cause de la bonne nouvelle, sa maison, ou ses frères, ou ses sœurs, ou sa mère ou son père, ou ses enfants, ou ses terres, ne reçoive au centuple, présentement dans ce siècle-ci, des maisons, des frères, des sœurs, des mères, des enfants, et des terres avec des persécutions, et dans le siècle à venir, la vie éternelle » (Mc 10,29-30). Quitter des amis pour Christ est une épreuve difficile. S'éloigner de là où l'on habite pour vivre la vocation que Dieu nous donne est toujours une épreuve. Dieu nous promet alors de nous donner de véritables amitiés si nous sommes prêts à sacrifier notre vie pour lui.

### C. Bénédiction

Puissiez-vous discerner ce qui vous influence négativement dans vos vies pour n'être influencé que par Dieu lui-même !